

令和3年

東松島市教育委員会10月定例会会議録

東松島市教育委員会

## 令和3年東松島市教育委員会10月定例会会議録

- 1 招集日時 令和3年10月21日(木) 午前9時00分
- 2 招集場所 東松島市役所 3階 301会議室
- 3 出席者 教育長 志小田 美弘 委員 木村 和彦 委員 福田 ゆかり  
委員 鹿野 あい子 委員 松岡 勝久

4 傍聴者 なし

- 5 説明のため出席した者 教育部長 小山 哲哉  
学校教育管理監 相沢 進  
教育総務課長 八木 繁一  
教育総務課教育総務係長 木村 薫  
生涯学習課長 樋熊 利将

6 議事日程 配布資料のとおり

7 本委員会書記 教育総務課教育総務係長 木村 薫

8 開 会 午前9時00分

### 9 会議録署名委員の指名

教 育 長 松岡委員、福田委員を指名する。

### 10 前回会議録の承認

教 育 長 (委員全員に諮って) 承認する。

### 11 報 告

#### (1) 教育行政報告

教 育 部 長 (教育行政報告一覧表に基づき説明)

鹿 野 委 員 通学路合同点検について問題の箇所はなかったか。

教育総務係長 今回の合同点検に限らず、問題があればその都度関係者で情報共有し対応している。今回は、主に白線が無い箇所や歩道が整備されていない箇所を点検し、人と車が接触しやすい箇所でカラー舗装等をする等の対策を道路管理者で対応できないかを調整した。今回の点検箇所については、道路管理者としては、道路構造上の不備はないということであったが、学校では危険箇所と認識し、既に日々の見守り等を実施しており。今後、問題があればその都度点検し対応していく。

#### (2) 事務局報告事項

教育総務課長 9月26日、新たにみどりの少年団を結成した大曲小学校が大曲浜で開催された第46回宮城県みどりの少年団大会に参加した。昨年植栽した周辺の除草作業や他の少年団との交流を図った。昨年は1日での開催だったが今年は午前のみの実施となった。

9月7日～第三回東松島市市議会定例会が開催され、30日閉会した。議案や補正予算については、先月の定例教育委員会でご報告しているが、教育委員会終了後に議員全員による現場調査が実施された。教育委員会としては、鳴瀬未来中の湿気対策について現地調

査があり、湿気の多かった講堂の用具室、給食の配膳室を確認した。現状は、エアコンや除湿器を導入し改善されている状況となっている。また、文化財の保存場所としている大塩の旧公民館についても現地調査があり、縄文村歴史資料館の職員が対応した。

9月28日には、現在は5名のALTを業務委託（事業者：株式会社インタラック北日本仙台支店）により配置している。業務委託契約の現契約期間が、令和4年3月31日で満了とすることから、新たな契約締結を行う業者選定を行うにあたり第1回「東松島市立小・中学校等における外国語指導に関する労働者派遣業務委託業者選定委員会」を開催した。中学校区ごとに先生3名と小山教育部長、千葉補佐の5名が選定委員になっている。

10月2日には、赤井南小学校運動会が二中を会場に予定されていたが、雨天のため延期となり、3日に開催された。

10月20日～就学時健診が始まっている。例年、市コミュニティーセンターで実施しているが現在改修工事中のため各学校での実施となっている。

今月から、各学校等で学習発表会、学芸会、文化祭が開催される予定となっている。

市では、来年度予算に合わせて市政懇談会が各地区で行われている。

来年3月で閉会となる矢本中央幼稚園の利活用について、委員皆様でご意見、アイデアあれば頂きたい。

## 学校教育管理 監

本市、特別教育支援員は28名で、11校全てに配置している。特別教育支援員の様子について先日議員と各学校を4日間にわたり回った。内容としては、特別教育支援員の活用状況について校長から話を聞くこと、実際の授業の様子を見学すること、議員が直接特別教育支援員に勤務状況について聞くという三部構成であった。どの学校も困り感があって効果的に活用していただいていると思った。現場からは、もっと人数を増やして欲しいという話があったり、実際にそういう苦労しているところもあった。例えば、特別支援学級8人までが1クラスだが、学年が混じっている8人を担任1人が指導というのが、今のカタチなので、そこに特別教育支援員2名配置し3名体制で指導している所もあった。普通学級においても、どうしても落ち着きがなく教室から飛び出してしまう子、すぐに集中力が切れて暴力的行為に走りがちの子を特別教育支援員が見守るという学校もあった。一方、ただの学習サポートになりがちな学校もあった。去年から今年にかけて人数を変えたり等配置替えも行っているが、今後、今回の学校訪問を参考にしながら来年度配置を決めていきたいと思っている。議員には、学校の様子を把握していただくいい機会になったと思う。

## 生涯学習課長

10月8日、石巻市ビッグバンを会場に令和3年度東部教育事務所管内協働教育研修会兼石巻地区社会教育委員研修が開催され、鳴瀬未来中の黒沼校長が協働教育の事例発表を行った。

10月13日、社会教育委員、現在議長の千葉純先生が社会教育委員に6年以上在任したことということで宮城県社会教育委員連絡協議会から表彰を受けた。例年であれば宮城県庁で表彰式が行われるが今年はリモート開催ということで教育長からお渡しした。

10月15日、(株)楽天野球団とスポーツ交流活動パートナー協定を奥松島運動公園野球場で締結した。詳細は、資料4をご確認頂きたい。当日は立花社長がお越しになり、記念して奥松島運動公園野球場を楽天イーグルス奥松島野球場と愛称をつけ、除幕を行った。

同じく10月15日、日本ろう者サッカー協会代表理事が市長を訪問し、これまでサッカーとフットサルの代表選手の合宿を会場バウンズ（体育館）と奥松島運動公園多目的グラウンド、宿泊施設はキボッチャで2度ほど実施している。移動などのサポートを生涯学習課で行っているが、今後も東松島市において合宿を行いたいとのことであった。デフリンピックを2025年に東京に誘致したいとおっしゃっており、東松島市も何らかの関わりをもってもらいたいとのことだった。また、女子のフットサル日本代表合宿が10月30日～31日の2日間、キボッチャを宿泊施設としてバウンズで行われる予定となっている。

昨年、規模縮小して行われた市民文化祭については、今年は、展示の部が10月23日～24日、会場大曲地区体育館、音楽の部が10月31日、会場大曲市民センター、舞踊の部が11月3日、会場大曲市民センターで行われる。

10月24日には、第24回東まつしま図書館まつりが行われる。毎年、目玉のひとつとなっている無料での配本は、まつりの中では行わないが、常時館内の入り口で若干ではあるが行っている。

10月31日には、奥松島縄文村まつりが行われる。縄文牡蠣剥き競争、縄文の丸木舟作り等が行われる。

11月27日には、縄文遺跡と世界遺産ということで奥松島体育館を会場に奥松島縄文村の講演会も予定している。北海道と東北の北部が世界遺産になったということで青森県からも講師をお呼びする予定となっている。

福田委員 日本ろう者サッカー協会の支援について、今後も継続的に東松島市を会場として使用をする場合、市内の子どもたちとの交流や市民の応援等を考えているか。

生涯学習課長 前回、男子サッカーの代表合宿の際には、宮城県ろう学校のサッカーをしている子どもたちと地元のサッカースポーツ少年団の子どもたちを呼んでサッカー教室を開催していただいている。女子フットサル代表合宿の際には、コバルトレ女川ジュニアの子どもたちにサッカー教室を開催していただいている。今回の10月30日～31日の合宿では、31日にキボッチャで地域の方々と芋煮会を予定している。日本ろう者サッカー協会でも、選手強化はもちろんだが地域との交流も大事にしたいと申し出があるので、今後も調整しながら進めていく。

## 12 その他

教育総務係長

11月の主な予定についてお話しする。

11月～各小学校で就学時健診が実施される。

11月21日、東松島産業祭・食ベメッセが開催される。食ベメッセは教育委員会も主催となっており、学校給食の試食体験も行う。東松島産業祭では、小・中学校の演奏ステージもあり、鼓笛がメインとなるが10時～13時くらいで行われる。小学校6校、中学校1校が参加する予定。矢本西小は、同日開催される矢本西市民センター祭りに参加する予定。

11月14日、東北小学生女子野球交流大会が鷹来の森運動公園で行われる。

11月15日、SDGS ライブが開催される（お笑いライブ）。前段で環境未来都市の絵日記関係の表彰式も合わせて開催される。

11月23日、10時から奥松島運動公園体育館を会場に市政功労表彰式があり、教育委員各位にもご案内があるので対応願う。

14 閉 会 午前9時37分

令和3年11月日

署名委員

署名委員